

Mitarbeiter und Objekte, gekennzeichnet. Daraus ergibt sich für die Leiter der Abteilungen XIV, die Untersuchungshaftanstalten des MfS umfassend politisch-operativ zu sichern, das heißt alle Angriffe des Gegners auf die Untersuchungshaftanstalten des MfS weitestgehend vorbeugend zu verhindern beziehungsweise rechtzeitig zu erkennen und zu bekämpfen. Das bezieht sich auch auf die weitere Qualifizierung der politisch-operativen Abwehrarbeit in den SGAK.

In seinem Artikel in der "Einheit" aus Anlaß des 25. Jahrestages der Bildung des MfS, führte der Genosse Minister unter anderem aus:

"Wichtiger Bestandteil und eine wesentliche Grundlage für alle Formen des subversiven Kampfes gegen den Sozialismus ist die politisch-ideologische Diversion. Mit ihr verfolgt der Gegner das irrealer Ziel, durch allmähliches, schrittweises "Aufweichen" und "Zersetzen" der Grundlagen der sozialistischen Gesellschaftsordnung langfristig auf eine "Veränderung" der politischen Verhältnisse in der Deutschen Demokratischen Republik und in den anderen sozialistischen Bruderstaaten hinzuwirken. Sein Vorgehen wird von der Absicht bestimmt, das Vertrauen der Werktätigen in die Richtigkeit der Politik der Partei- und Staatsführung zu untergraben, der Entwicklung und Festigung des sozialistischen Bewußtseins entgegenzuwirken, seine aggressiven Pläne und Machenschaften zu verschleiern, das Feindbild zu verwischen und die Wachsamkeit einzuschläfern. Besonders beachten wir dabei die Bestrebungen des Gegners, die sich erweiternden Beziehungen und Kontakte zwischen sozialistischen und kapitalistischen Staaten auf den verschiedensten Gebieten sowie die Kontakte zwischen den Menschen zur feindlichen ideologischen Beeinflussung, für systematische und zielgerichtete subversive Tätigkeit zu mißbrauchen und Bürger der DDR und anderer sozialistischer Staaten zu staatsfeindlichen Handlungen anzustiften." 1)

3

-Es ist grundsätzlich davon auszugehen, daß der Gegner in seinen Plänen zur Unterminierung der sozialistischen Staats- und Gesellschaftsordnung der DDR Personen mit feindlichen, politisch-negativen, moralisch-labilen, gleichgültigen und abwartenden ideologischen Grundhaltungen und Personen und Personengruppen, die zeitweilig eine negative